



Ensayo.

Nombre del Alumno: Yamileth de los Ángeles Pérez Jiménez.

Nombre del tema: Evolución histórica de la enfermería hasta en la actualidad.

Parcial: primer parcial.

Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería.

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello Gálvez.

Nombre de la Licenciatura: ENFERMERIA.

Cuatrimestre: Primer cuatrimestre.

Tzimol, Chiapas 20 de septiembre de 2024.

La enfermería, es una importante profesión sanitaria, ha experimentado un enorme crecimiento a lo largo de la historia. Desde sus orígenes en las civilizaciones antiguas hasta la actualidad como disciplina profesional completa, la enfermería ha adaptado sus prácticas, métodos y atención a las necesidades de las distintas sociedades.

La enfermería tiene sus inicios en la prehistoria por que se consideraba que la enfermedad era producida por espíritus que habitaban en la naturaleza los cuidados y curaciones las realizaban los brujos de las diferentes tribus. las primeras civilizaciones antiguas, aunque en esa época no se les reconocía como enfermeras si no mujeres sin formación, que ayudaban a cuidar enfermos, a traer niños al mundo o eran nodrizas ya que los que diagnosticaban las enfermedades eran los sacerdotes y médico. En el año 500 d.c. El cuidado de los enfermos estaba muy asociado con las monjas. Se requería mucha más formación y un voto religioso de no descuidar a los más débiles. En 1259, los Hermanos Alexianos iniciaron el ministerio de cuidar a los enfermos y hambrientos En 1633, San Vicente de Paúl fundó las Hijas de la Caridad, y las mujeres comenzaron a desempeñar un papel más importante en la enfermería estructurada. en 1836 fundan la primera escuela con programas para el cuidado de enfermos, cuando inicio la guerra de Crimea aumentaron la necesidad de enfermeras, avanzaron e influyeron en su formulación. Florence Nightingale es considerada por muchos como “la pionera de la enfermería moderna”. Su trabajo en la guerra de Crimea de 1853 a 1856 disminuyó la tasa de mortalidad drásticamente, y a su regreso fundó la Escuela Florence Nightingale para Enfermeras en Londres en 1860 Flores Nightingale dio la teoría del entorno también obtuvo el respaldo y la admiración popular por Florence y Su lampara ya que se convirtieron en el símbolo de la enfermería. Los primeros hospitales abrieron como xenodochio o casas de caridad y cuidaron a todos los que necesitaban a un necesitado y desposeído, así como a también enfermos El programa de enfermería incluyó una rotación

generosa por los servicios clínicos hospitalarios, Los enfermos no fueron separados por enfermedades hasta las primeras décadas del siglo XX. Puede que este cambio fuera el factor desencadenante del movimiento de la especialización, ya que los pacientes eran colocados en áreas específicas de acuerdo con los diagnósticos médicos. Las primeras especialidades de enfermería surgieron a finales del s. XIX y principios del XX: la enfermera partera y la enfermera anestésista. La formación de las enfermeras parteras fue una respuesta directa a la necesidad de mejorar los cuidados materno infantiles, a la práctica incontrolada de comadronas sin preparación y a la falta de tocólogos en las zonas rurales más pobres. El papel de enfermera anestésista surgió como parte de la creciente sofisticación de la cirugía, cuando se reconoció que se necesitaban ayudantes preparados para administrar los anestésicos. Ya no resultaba seguro ni satisfactorio tener a estudiantes de medicina o ayudantes sin preparación administrando la anestesia. la formación de la enfermería en materia de atención comunitaria fue progresando en su concepción, objetivo y métodos es señalar los programas educativos de las escuelas de enfermería dos grandes áreas: la acción curativa y la educación preventiva en 1918 al finalizar la primera guerra mundial la fundación (ROCKFELLER) promueve un estudio para conocer la formación de las enfermeras de los servicios hospitalarios y de salud publica o comunitarios al finalizar dicho estudio se propusieron un programa para la preparación de enfermería en salud pública.

En la década de los 50 se caracteriza por un notable cambio desde el punto de vista científico en la enfermería en 1960 surge la figura de auxiliar de enfermería sin formación académica también llama la atención por las transformaciones que ocurren respecto del paradigma en enfermería en 1970 se caracteriza por un interesante despliegue de marcos conceptuales, modelos y teorías en enfermería para 1973 el proceso de enfermería toma mayor legitimidad en la práctica clínica y en 1974-1976 establecen cinco etapas de diagnóstico (valoración, diagnóstico, planificación, ejecución y evaluación) y en 1977 se unifica bajo el

nombre de ENFERMERIA a todo los profesionales que cursan 3 años en la escuela de enfermería para obtener el DUE. En 2003 la ANA establece 6 pasos que son estimado, diagnostico, resultado esperado, planificación, implementación y valoración. Y en el 2010 para cursar la formación de enfermería son 4 años y en la actualidad esta desarrollando y utilizando mas conocimientos basados en modelos y teorías para fundamentar la practica en enfermería.

La enfermería desde sus inicios no eran tal cual una profesión si no un oficio de cuidar a los enfermos y a atender partos, y las enfermedades que existían decían que eran sobre naturales pero con el paso de tiempo establecieron lo real y lo no real, posteriormente se dio el cristianismo que era la parte religiosa donde las monjas cuidaban pero también empezaban los avances científicos y de conocimientos, Florence Nightingale fue la pionera de enfermería ya que dio la teoría del entorno que nos dice que si el lugar donde está el paciente está limpio habrá una mejoría más inmediata y a principios del siglo XX se separaron a los pacientes por áreas especiales para cada enfermedad y tener un mejor control con las infecciones y así fueron apareciendo teoría y modelos sobre la enfermería para un mejor resultado en el cuidado de los pacientes así mismo empezaron a surgir el servicio de enfermería y mas tarde surge el auxiliar de enfermería sin formación académica, años mas tarde toma mayor legitimidad la practica de enfermería ya que requiere de 4 años de formación académica y así es como en la actualidad se está desarrollando y utilizando los conocimientos basados en teorías y modelos.

Referencia

<https://books.google.com.mx/books?hl=es&lr=&id=InsNE8MH5eoC&oi=fnd&pg=PA7&dq=historia+de+la+enfermeria&ots=3V5G80xxCc&sig=3NSe81ea8MI2DVFwoGnBRHde55c#v=onepage&q=historia%20de%20la%20enfermeria&f=false>

<https://ucmb.edu.py/novedades/la-enfermeria-en-la-historia/>

antología UDS.

